

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE SUSCRICION:

Madrid con el Diario 6 rs. mes.  
Prv. 20 rs. trim. 36 sem. 70 aña.  
UN NÚMERO, 2 CUARTOS.  
Una mano (25 ejemplares) 4 rs.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO DE ANUNCIOS:  
En todas las ediciones  
CUATRO REALES LÍNEA,  
con rebaja á los anunciantes que  
contraten con la Administración.

AÑO XXVIII. NÚM. 7274.

MADRID, SABADO 24 DE NOVIEMBRE DE 1877.

OFICINAS, MAYOR, 120.

VAPORES PARA MÉJICO Y AMÉRICA  
Central, L. Ramírez, Alcalá, 12.

TRASPORTES PARA SONIA Y TERUEL.  
L. Ramírez, Alcalá, 12.

## OCASIÓN.

En una de las mejores calles de Madrid y al lado de la Puerta del Sol, se traslada una magnífica y elegante tienda con su correspondiente e innombrable anaquele, joyería portada, con dos espaciosos huecos y un magnífico patio, reuniendo además grandes comodidades para vivir toda una familia. Está autorizado para tratar el director de la empresa universal de Negocios, calle del Olivo, 10, principal izquierda. Horas de despacho, de once a cuatro.

## EDICIÓN DE LA MAÑANA DE HOY 24 DE NOVIEMBRE.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Fomento.—Ley dictando disposiciones referentes á la clasificación general de los ferro-carriles.

Otra dictando disposiciones relativas á la conservación y policía de los caminos de hierro.

Hacienda.—Real Orden resolviendo la forma con que se ha de proceder al pago de los facturales de cesiones de las diferentes clases de deuda del Estado correspondientes al semestre actual, que se presentan hasta el dia 14 de diciembre próximo.

Ha fallecido en Madrid el Sr. D. José Andújar y Martínez, padre del antiguo periodista, hoy oficial de la Presidencia, D. Gabriel Andújar, á quien acompañamos en su justo dolor.

Por el ministerio de la Gobernación se ha dirigido una circular á los gobernadores civiles de provincia, referente á la venta de libros y folletos de cultos disidentes, y conforme la circular con la interpretación que se ha dado en recientes reales órdenes del ministerio de la Gobernación el art. 11 del Código fundamental.

La renta del tabaco, cuyo ingreso total de valores ascendió en el último año económico de 1876-1877 á la suma de 213 millones de reales, ha aumentado en los cuatro meses de julio á octubre del corriente año

18 millones; y suponiendo que en los ocho meses restantes del ejercicio del presupuesto vigente de 1877-1878 no aumente más que otros 18, sumarán 404 millones, que son los valores calculados en el presupuesto corriente.

Este resultado ilusionero, que representa un aumento progresivo de 110 millones de reales, á contar desde enero de 1877, y que no puede menos de satisfacer á cuantos se interesan en la prosperidad y fomento de las rentas públicas, puede que deje todavía algo que desear á los ambiciosos aficionados á las estadísticas y á hacer comparaciones desventajosas con los guarismos que por los mismos ramos figuraron en los presupuestos de las naciones vecinas.

En efecto, al examinar el presupuesto francés, se ve que en él aparece la suma de 312 millones de francos como ingreso calculado en el presupuesto corriente de 1877, y de aquí deducen que nuestra administración está todavía atrasada y que no da la cantidad que corresponde á la parte proporcional de nuestra población que grande debiera ser por lo menos 100.000.000 de reales.

Pero como el dato comparativo de los 312 millones de francos no es el que corresponde para hacer la comparación en los términos dichos, porque en él están comprendidos casi millones de francos que producen la flancada la exportación del tabaco rápidamente abasteciendo á todos los mercados del mundo, como nosotros los abastecíamos en otras épocas del tabaco puro coloñino, que llegó á producir 80 millones de reales, y en la actualidad no produce nada, resulta que los 312 millones de frances quedan reducidos á 213 son 845 millones de reales y que establecida la proporción de 37 millones de habitantes que tiene Francia y 845 millones de reales de producción para obtener lo que corresponde á 17 millones de habitantes en España, se verá que solo por resultado 80 millones de reales, y por lo tanto, si damos 474 millones sobre Francia un aumento de producción de 16 millones de reales, a pesar de haberse contado con la población de Cataluña, en donde no existe el estanco, y la de las provincias Vascongadas a donde todavía no se ha establecido definitivamente, y de tener nuestro territorio muchas divisiones administrativas, entre las que abarcen Gibraltar y la estensa costa de Argelia, para enviarlo introduciéndole en grandes cantidades el contrabando.

El Standard del 21 publica un telegrama de su corresponsal en Madrid asegurando que en el Consejo de ministros (hecho en dicho día bajo la presidencia de S. M. el rey) se discutió el proyecto de contratar con compañías inglesas un empréstito de cuatro millones de libras esterlinas, con objeto de

consolidar parte de la deuda flotante y atender á los gastos de fin de año. Tal noticia es absolutamente inexacta; el gobierno de S. M. no se ha ocupado de ningún otro empréstito que los últimamente celebrados, cuyas condiciones son ya conocidas de nuestros lectores.

Nuestros informes, de autorizado origen, nos permiten asegurar que no es cierto que se haya significado aun á su santidad, el proyecto de enlace de S. M. el rey con la infanta Mercedes.

Anoche se hicieron comentarios sobre la significación del ministerio francés de que ayer tarde dió cuenta el telégrafo. Es opinión general que el nuevo gabinete tendrá vida corta; la necesaria para constituir un gobierno definitivo con elementos de mayoría en las Cámaras.

La noticia de la formación del nuevo ministerio francés produjo ayer tarde alguna baja en la cotización de la bolsa de París.

El 3 por 100 francés que estaba á 71'60 bajó á 71'23.

El 5 por 100 estaba á 106'75 y cerró á 106'40.

El esterior español no sufrió alteración alguna y quedó á 12'78.

Los consolidados ingleses quedaron á 36'78.

En la sesión celebrada ayer por la diputación provincial se acordó admitir la dimisión presentada por todos los diputados que componen la comisión de beneficencia.

Nuestro colega la *Paz* reaparecerá mañana, cumplida ya la condena de quince días de suspensión que le fue impuesta por el tribunal de imprenta.

París que el general en jefe del ejército del Norte, Sr. Quesada, ha declarado disuelta la diputación foral de Álava, sustituyéndola con una comisión provincial compuesta de personas de arraigo en aquel país, la cual ejercerá con carácter de interinidad las funciones de aquella.

Es probable que tan luego como quede ultimada la negociación arancelaria pendiente de inicio acuerdo entre España y Austria regrese á Madrid el duque de Toscana.

Con sus éxitos se estrenó anoche en el teatro Español la nueva comedia en dos actos del Sr. García Gutiérrez *Un cuento de niños* que hizo las delicias del público. Este llamó al final al autor, que no pudo presentarse porque, como es costumbre en todos sus estrenos, no se hallaba en el teatro. La interpretación de la obra, encarnada á las señoras Contreras y Fenómeno y á los señores Valero, Parreño, Rodríguez y Barta, fué buena por regla general, y notabilísima por parte del Sr. Valero. La concurrencia era numerosa y distinguida.

El ministro de Ultramar asistió probablemente mañana á su despacho.

Los bonos del Tesoro dados en garantía de la operación Werner, se constituyeron en depósito en el Banco de España.

Se quejan de los Estados Unidos que la mayor parte de los mormones llegados á los puertos de la Unión proceden de Suiza, Suecia y Inglaterra. De España no va ni se conoce ninguno.

En algunos círculos políticos se asegura que el consejo Supremo de la Guerra será suprimido en breve si se confirma la dimisión de los individuos que componen dicho alto cuerpo.

Tal versión es gratuita. El consejo Supremo de la Guerra continuará constituido en la forma que hoy lo está, según noticias que nos merecen completo crédito.

Los generales Jovellar y Martínez Campos han dado las gracias al general Quesada por medio del consejo de Ministros, por el telegrama de felicitación que les dirigió á raíz de los últimos triunfos alcanzados por las armas españolas contra los revolucionarios que dieron por resultado la prisión de Estrada y de algunos otros jefes insurrectos importantes.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 23.

Se ha completado el ministerio con la entrada del almirante Roussin en el ministerio de Marina.

Se ha reunido el comité directivo de las izquierdas para acordar la forma de

esplanar una interpelación en la Cámara acerca de la crisis ministerial y de la solución que esta ha tenido.

Los diputados de la izquierda están muy disgustados por el resultado de ella y se espera un debate muy importante sobre este asunto.

Es probable que se presente una orden del día manifestando que el nuevo ministerio no merece la confianza de la Cámara.

La interpelación se anunciará tan pronto como los ministros aparezcan ante la Cámara.

Versalles, 23.

La sesión de la Cámara de los diputados ofrece interés. Continúa la discusión de actas. Se aprueban las de varios conservadores, sin incidente alguno. Mucha animación en los pasillos.

Es objeto de diversos comentarios la actitud que tomarán las izquierdas ante el nuevo gabinete.

Muchos diputados de la izquierda insisten en que no deben votarse los presupuestos.

Paris, 23.

El nuevo ministerio se presentará mañana en las Cámaras.

Paris, 23.

El periódico el *Monitor Universal*, en su número de esta tarde, dice que el programa del nuevo gabinete es el siguiente:

Prescindir por completo de las precupaciones de los debates políticos.

Consagrarse únicamente y exclusivamente á los asuntos administrativos.

Añade que al presentarse ante el Parlamento espondrá la Imperiosa necesidad de que las Cámaras discutan y aprueben cuanto antes los presupuestos para tranquilizar los intereses del país inquietos y comprometidos.

Roma, 23.

Tampoco hoy ha podido recibir el pa-  
pa en audiencia.

Continúa enfermo, aunque ligeramente, según las noticias del Vaticano.

Bucarest, 23.

Se han hecho grandes pedidos de provisones desde el cuartel general ruso, destinados á los soldados turcos prisioneros, en la previsión de que Plewna va á capitular de un momento á otro. Fabra

Anoche quedó el consolidado en el bolsón á 13'15 á fin de mes y á 15'25 á fin del próximo.

perfume embalsamado, Fanny el elixir abra-

sorprendió! Miguel no tenía costumbre de ir á aquellas horas, y luego hace tanto tiempo que no iba...

—¡Pobre Lia!—se decía dirigiéndose al boulevard de Clichy y mirando maquinalmente la hilera de árboles que se destacaban en aquel cielo azul bañado por la luz del crepúsculo como el encanto sobre un traje de boda. —Será el golpe demasiado fuerte? ¡Ja, matarán! Si se mata, él...

Sin embargo, Miguel confesaba que Lia no se mataría: la había visto decir varias veces que el suicidio era una tontería, y bajar el punto de vista religioso un crimen. En cambio al pensar que la causaría, triunfaría también.

Dudó antes de penetrar en el jardín, si fondo del cual se encontraba Lia en aquella casa llena de recuerdos; dirigió una mirada hacia aquellos arcos donde ya el otoño empezaba á ejercer su influencia, y se preguntó si daria á no un paso más.

—Me amo tanto!—se decía;—y yo tam-

bien la he amado tanto!

Una última emoción le estremeció, un último suspiro le ahogaba; pero de pronto oyó ver una espaciosa verdadera, esperanzadora cara pálida de Mad. de Rive, con su sonrisa de perdición, tan irritante como querida; y con aquella mirada, llena de fuesgo y de amor.

—Vamos,—dijo,—Fanny Gontran y Pedro Menard tienen razón. Deseo un adiós á esos sueños de mi juventud. La realidad va mucho más, entremos.

Y avanzó por la larga calle que conducía á la casa donde le pareció percibir el vagido de una antigua canción de la Lorena, que frecuentemente solía cantar Lia, y cuya letra había aprendido él.

—Canta...! Estás cantando,—se dijo.

Y aquél canto de Lia, lleno de confianza y de dicha, lo hizo detenerse un momento. Despues, con mayor firmeza y decisión, se dirigió hacia aquella casa en que Lia cantaba. En aquel momento modulaba una canción que era del gusto de Miguel y solía repetirla frecuentemente. Era *La Medje*, de Gonod.

Coged, pues, esa espada, y herid mi corazón!

Sin duda, cuando cantaba pensaría en él. En cualquier otro momento se hubiera impresionado por aquél doloroso suspiro:

Coged, pues, esa espada...

—Eterna ironía de la casualidad!—pensó él.

En cuanto vio á Miguel suspendió la jor-  
ven su canto. ¡Qué dichosa era por aquella

surpresa! Miguel no tenía costumbre de ir á aquellas horas, y luego hace tanto tiempo que no iba...

—Tú—dijo,—eres tú! Vé por qué cantaba yo. No te puedo decir por qué estaba yo tan contenta; ¡sería quizás porque venías á vernos!

Se arrojó á su cuello, pasó sus brazos alrededor de su cabeza y tiróle con fuerza al círculo decir con melancolía:

—Tengo que hablarte, mi pobre Lia.

Miró á Miguel á la vaguía luz del crepúsculo de otoño, y dijo reparando en la palidez que bañaba la cara de su amante:

—Ah! ¡Dios mío! ¡ocurre alguna desgracia, Miguel!

—Una desgracia, sí, mi querida Lia, y una necesidad!

—Una necesidad!—repitió, y pareció aliviar bruscamente aquella horrible signifi-  
cación.—¿Qué necesidad?

—Lia—dijo él haciendo un supremo esfuerzo de valor, como el hombre que trata de reunir todas sus fuerzas para herir de un solo golpe,—no te so ha ocurrido jamás que pudiera llegar un día en que me vieras precisado á esparciarme, que pudiera ser desterrado, ó que muriera?

—Sí—dijo él—lo he pensado muchas veces; si tú te esparciaras ó te desterraran, te seguiría, y si tú morías, yo moriría también.

De pronto se contuvo, sus ojos se iluminaron rápidamente y dijo:

—¿Qué he dicho? Al contrario, ahora vivía y trabajaba para mi hijo, para nuestro hijo, para enseñarle á amarte si tu muerte era natural, ó para decirte que te vengara si te mataren.

Había dicho esto con la mayor naturalidad, sin énfasis, y como cosa en la cual habría pensado mucho tiempo, y con la decisión de hacerlo tal como lo decía.

Miguel se sintió humillado delante de esta niña que, con su voz suplicante y su debilidad le enseñaba á sentir; pero la apariencia de Mad. de Rive ejerció de nuevo su influencia.

—Lia—dijo entonces,—me vas á maldecir; pero, querida niña, yo sufrí tanto como tú el sacrificio que la vida nos impone. Es necesario separarnos, Lia.

Para estas palabras tomó un aspecto rápido, terrible, arrojándolas como una flecha.

Su corsé latió al repasar el efecto de aquella descarga, y tendió ya instintivamente los brazos hacia aquella infeliz para impedir que cayese anonadada.

—Cosa extraña! Lia no se movió, permaneció firme; pálida, sus ojos se agrandaron, sus labios se pusieron descoloridos sin

EDICION DE LA TARDE  
DE HOY 24 DE NOVIEMBRE.

En breve continuará la publicación de la *Biblioteca filosófica* que no hace mucho dio a luz las inmortales obras de Platón y de Aristóteles. Acerca de estas obras han emitido informes favorables y entusiastas la *Academia Española* y la *Academia de Ciencias Morales y Políticas*. La *Española* ha declarado terminantemente que las obras de Aristóteles merecen la mayor protección por su valor intrínseco y por los sacrificios que la empresa editora ha tenido que hacer para su publicación.

La real academia de Ciencias morales y políticas, no solo recomienda la protección a las *Obras de Aristóteles*, sino que expresa la necesidad de que continúe la *Biblioteca filosófica*, por ser su publicación muy importante y utilísima, atendiendo el estado de la cultura en España.

En efecto, parece que va a continuar esta magnífica colección con las obras de Leibnitz.

La real orden que publica hoy la *Gaceta* fija la forma en que deben pagarse las facturas de cupones correspondientes al semestre que vencerá en 31 de diciembre y 1.º de enero próximos, dispone lo siguiente:

1.º Que todas las facturas presentadas y que se presenten hasta el 14 de diciembre próximo se sujeten a sorteo, cuyo resultado ilará el orden de pago de aquellas.

2.º Que las facturas que resulten presentadas hasta el citado día, tanto de cupones del 3 por 100 consolidado y ferrocarriles, como de amortizable al 2 por 100, entren en suerte por decenas.

3.º Que las inscripciones, acciones de carteras y obras públicas, material del Tesoro, etc., figuren igualmente por decenas en su respectiva clase.

4.º Que los sorteos se verifiquen en un solo acto el día 15 del próximo diciembre, uniendo cada una de las bolas para representar la misma decena en las diversas clases de créditos ó deuda.

5.º Que el resultado del sorteo se publique en la *Gaceta de Madrid*.

6.º Que las facturas que se presenten con posterioridad al día 14 de diciembre sean satisfechas por el orden de numeración correlativa después que los sean las que hayan entrado en los sorteos.

Se previene además que el sorteo podrá verificarse extrayendo una sola bola, cuyo número será aplicable a todas las decenas de las facturas de las diferentes rentas admitidas al cobro de intereses, tomando por base la de que mayor número de aquellos documentos resulte admitido; así como el que, transcurrido el plazo para optar al sorteo, los que presentasen carpetas habrán de sufrir las consecuencias de su morosidad, no obteniendo el abono de sus créditos hasta que sean satisfechos los procedentes del referido sorteo, y ateniéndose al orden riguroso de numeración correlativa que tengan estampada en sus respectivas facturas.

Habiendo sido nombrado director de las obras del puerto de Bilbao el ingeniero Sr. Churruca, le reemplaza el de igual clase Sr. Godino en la secretaría de la junta consultiva que aquél desempeñaba.

Se indica para la jefatura de la comisión de estudios de planos de carreteras, puentes y fondeaderos, al ingeniero de la provincia de Toledo Sr. Carvajal, en reemplazo del Sr. Godino.

Al atrevidista catalán Sr. Tarascó se le ha encargado formar en cartón-piedra los maniquíes necesarios para presentar en la exposición de París los tipos de las tropas del ejército español.

Admitida, como hemos dicho, la dimisión de los individuos que formaban la comisión de beneficencia de la diputación provincial de Madrid, el señor presidente, autorizado para sustituirlos, nombró en el acto a los Sres. Revuelta, Esteban Muñoz, Aguado, Guillén, Díaz Falcon, García Noblejas, Stuik y Narbon.

El ex-cabecilla carlista D. Tomás Segarra ha dirigido desde París una carta a sus correligionarios, aconsejándoles la unión sin conciliaciones de ningún género.

De los 70 aspirantes a ingreso en el cuerpo pericial de aduanas, solamente 22 han pasado al segundo ejercicio.

El nuevo presidente del ministerio francés, general Rochebuet, es en la actualidad comandante general de la división de Burdeos. Se le atribuyen opiniones legitimistas. Es anciano, buen soldado y de carácter muy agradable.

El marqués de Benneville, ministro de Negocios extranjeros, fue jefe de sección del mismo ministerio. Después ha representado a la Francia en Suiza y en Austria. Es un diplomático distinguido y muy ilustrado.

El ministro de lo Interior, Sr. Welch, tiene reputación de ser un hombre de carácter. En la actualidad era prefecto del departamento del Norte y ha apoyado energicamente al ministerio en las últimas elecciones.

El Sr. Dutilleul, ministro de Hacienda, es un antiguo funcionario, y no figura como eminentia.

El Sr. Ozanne, ministro de Comercio, era director de aduanas, disfruta gran reputación de inteligencia en este ramo, y presidia la comisión arancelaria.

Del ministro de Obras públicas no tenemos noticias; en cuanto al de instrucción pública, es un sabio, miembro del Instituto. Ninguno es senador ni diputado. Algunos lucharon en las últimas elecciones y fueron derrotados.

A las diez y media de la mañana de ayer llegó al Escorial el tren especial que conducía los restos mortales de su alteza real el conde de Gírgenti, trasladados desde Lucerna para ser deposita-

dos en el panteón de infantes del monasterio.

En la estación esperaba para hacer los honores el batallón de carabineros jóvenes con bandera y música, y la comisión nombrada para formar el cortejo, compuesta del señor obispo auxiliar, marqués de la Frontera como decano de los mayordomos de semana, seis gentiles hombres de casa y boca y seis capellanes de honor. Además se encontraban el capitán de la escolta real Sr. Baeza, como jefe de carrera, el administrador del patrimonio y todos sus empleados.

El marqués de Nájera, que en representación de la Princesa de Asturias fué a Ávila a recibir el cadáver, hizo entrega de él al mayordomo de semana, el cual, con la fórmula de costumbre, contestó haberlo recibido, dando fe de ello como notario el Sr. Oliver.

Después de cantado un responso y hecho entrega del cadáver por el oficial mayor de alabarderos Sr. Ruiz Mateos al capitán de la escolta, se puso en marcha el cortejo por el orden siguiente: Un caballo y cuatro guardias civiles en traje de gala, una sección de carabineros jóvenes con las armas a la funerala, empleados del patrimonio con hachas encendidas, clero y cantores de la parroquia del Escorial, dos batidores de la Escuela-Real, correo, estufa de la real casa, tirada por seis caballos negros con penachos y guardias de luto; a la izquierda el caballerizo conde de Fuente Blanca, a la derecha el capitán de la escolta; cuatro monteros de Espinosa llevaban las cintas del féretro; inmediatamente detrás de él el comandador Ruggiero Besia y el general napolitano Ziumaque, encargados por la princesa Isabel de conducir a España los restos de su esposo; seguían los gentiles-hombres de casa y boca y la presidencia, compuesta del obispo auxiliar, marqués de la Frontera, Sr. Oliver, marqués de Nájera, conde San Martino en representación del rey de Nápoles y administrador del patrimonio; detrás marchaban el coronel marqués de Valmaseda, teniente coronel Ruiz, comandante Allende Salazar y dos capitanes de húsares de Pavia que formaban la comisión que había de representar al cuerpo del que fué coronel el infante; seguía la partida de la Escuela Real, una sección de húsares de Pavia en traje de gala y el batallón de carabineros con susas a la funerala.

El Sr. Dutilleul, ministro de Hacienda, es un antiguo funcionario, y no figura como eminentia.

El Sr. Ozanne, ministro de Comercio, era director de aduanas, disfruta gran reputación de inteligencia en este ramo, y presidia la comisión arancelaria.

Del ministro de Obras públicas no tenemos noticias; en cuanto al de instrucción pública, es un sabio, miembro del Instituto. Ninguno es senador ni diputado. Algunos lucharon en las últimas elecciones y fueron derrotados.

A las diez y media de la mañana de ayer llegó al Escorial el tren especial que conducía los restos mortales de su alteza real el conde de Gírgenti, trasladados desde Lucerna para ser depositados en su tumba.

Al llegar al monasterio y colocar el féretro en medio de la iglesia se cantó una misa con vigilia, y concluida se puso de nuevo en marcha la comisión para el panteón, donde previa acta leída por el marqués de la Frontera, quedó el cadáver depositado; la caja que lo encierra es de caoba con medias cañas doradas y dentro de ella hay otra de zinc; sobre la cubierta hay una plancha de metal en la que está escrito el nombre y apellidos del conde de Gírgenti, con la fecha de su nacimiento en Caserta y la en que falleció en Lucerna.

El coronel, jefes y oficiales del regi-

miento Húsares de Pavia, han manifestado en esta ocasión la buena memoria que en él se conserva del que aunque por poco tiempo fué su coronel y supo dejar tras de sí un recuerdo que no se borra nunca.

La comitiva regresó a Madrid en tren especial que salió del Escorial a las seis y media, por no haber llegado a tiempo el tren mixto a causa de la rotura de un carro en las Navas.

Dicho tren mixto llegó después a Madrid con tres horas de retraso.

La *Lealtad Española* de anoche publica la circular que el partido moderado histórico dirige a los comités de provincias dando minuciosa cuenta del incidente ocurrido con el Sr. Pazos.

Es un trabajo de la secretaría de la junta supremo, ejecutando un acuerdo adoptado en casa del señor conde de Cheste, no el documento político que se había pensado escribir con aquel motivo, y cuya redacción había sido recomendada al ilustrado escritor Sr. Guiterrez de la Vega.

Ha llegado a esta corte el diputado D. Antonio Soler.

Hoy recibimos una carta de un distinguido oficial que reside en Londres, con una comisión del gobierno, de cuya carta reproducimos los siguientes párrafos:

Londres, 19.  
Aun cuando los trabajos sobre organización y movilización del ejército en Francia se dirijan desde el ministerio de la Guerra con la reserva propia de un secreto de Estado, la publicación alemana *Wochensahl*, en un artículo del capitán Fircks, revela el número á que asciende la fuerza armada y el sistema que ha de seguirse para su movilización en el país vecino.

Este sistema, según opinión del autor, permitirá al ejército francés movilizarse con la misma rapidez que el alemán, apreciándolo, sin embargo, defectuoso, en lo relativo a servicios como el de la administración militar, cuarto sanitario, telégrafos, trones, manera de municionarse la artillería, etc., etc.

En las consideraciones sobre el efectivo del ejército francés para el año 1878, se esté clasificar las fuerzas que han de ser inmediatamente movilizadas y las que han de quedar en reserva.

Del ejército activo se dispone con marcado sciente.

Dez y nueve cuerpos de ejército, compuesto cada uno de ellos de 34000 hombres, 3360 caballos y 108 cañones, constituirán el principal elemento que ha de responder á la más rápida movilización.

A su formación se destinan: en cada regimiento de infantería de línea los tres primeros batallones y los cuatro primeros escuadrones de los regimientos de caballería de línea, siendo su artillería aumentada hasta el número de 30 baterías las 47 con que habían de dotarse, siguiendo las instrucciones, que han mejorado.

Los cuartos batallones de los regimientos de infantería de línea destinados preferentemente al servicio de las plazas fuertes constituirán la denominada reserva de infantería de los cuerpos de ejército.

Estos cuartos batallones servirán de in-

fantería a cinco nuevos cuerpos de ejército, fuertes cada uno de ellos de 32000 hombres, 4000 caballos y 108 cañones, los que así formados satisfarán las necesidades en que pudieran encontrarse los 19 primeros cuerpos de ejército.

Cuatro regimientos de marina, unidos á las fuerzas de tierra, permitirán contar con una división suelta de eficaz acción.

Un regimiento de infantería de línea se compone de cuatro batallones y de dos compañías en depósito.

Un batallón en pie de guerra, de 1000 plazas.

Un regimiento de caballería de línea, de cinco escuadrones.

Un escuadrón de 130 sables.

Una batería montada, de 100 hombres, 120 caballos y seis piezas.

Los ingenieros se organizan por compañías de zapadores, pontoneros y los instrumentos en el servicio de ferrocarriles.

La artillería de a caballo, posición y sitio, proporcionada al número de fuerzas que ha de auxiliar.

El ejército zonal movilizará 336000 hombres con 12000 caballos, y sin dificultad, en pocas semanas, dotado de la correspondiente artillería, puede organizarse en divisiones.

La reserva de este ejército zonal, que asciende á 630000 hombres, está por organizar.

El autor del artículo de que damos cuenta con fuerzas de la Argelia y las organizadas militares en Francia, como son los aduaneros y la gendarmería, un total de 1738300 hombres, 210400 caballos y 252 cañones.

En diez meses se ha fijado la terminación del modelo de la estatua de Velázquez y su entrega en la fábrica de Trubia. Este modelo costará 3000 duros y la estatua medirá una altura de dos metros y medio.

El periódico barcelonés la *Imprenta* ha sido denunciado por haber reproducido algunos párrafos del artículo que con el título de *Retratos y semblanzas* se ha publicado en algunos periódicos de este corte, según dice el colega.

Las autoridades civiles y eclesiásticas de las islas Filipinas han prohibido la circulación y venta en el archipiélago del libro *Récords de Filipinas*, de nuestro compañero en la prensa señor Cañamaque.

Hemos recibido el primer número del periódico profesional el *Progreso Médico*, de cuya dirección se ha encargado el licenciado en medicina, cirugía y farmacia, ex-diputado provincial de Madrid D. Norberto de Arcas y Benítez.

Según noticias del *Diario de avisos de Zaragoza*, hoy han debido ser conducidos á Mequinenza los reos confesos del crimen de asesinato del recaudador de contribuciones, guardia civil y bagajero, en el término de Caspe. La sentencia del consejo de guerra reunido en esta ciudad los condena á ser pasados por las armas. El fallo terrible debe cumplirse el lunes por la mañana.

La sociedad de Agricultura y Aclimatación, cuyo presidente es el señor du-

—Es que amais aun á vuestra querida, Miguel?

Volvíose él como un loco, la estrechó contra su pecho y murmuró con el acento de la pasión:

—¡No, á ti te amo!

## XL

Una embriaguez que le apartaba de la realidad de la vida, siguió á la escena que acababa de pasar.

Después de haberse visto Berthier tan estrechamente colocado entre aquellas tres mujeres, dejóse Miguel vencer por la adorable Fanny con su edificante gracia; era suya. ¡Qué sueño! Parecía que jamás había encontrado otra mujer tan encantadora con sensaciones tan finas, de inteligencia tan perfecta. Era como si aspirara un perfume nuevo, desconocido, una de esas esencias que trastornan la cabeza.

Mad. de Rive tenía un verdadero placer en gozar de su propio triunfo que era completo.

Aquel hombre tan temido en las Tullerías, á su lado no era más que un niño. Burlábase ella de su debilidad, de su palabra que le hacia irresistible... El duque de Chamarau, uno de sus amigos y de sus consejeros de mayor afecto, y por lo tanto á quien oía siempre con mas agrado, pidióle un día á la baronesa que le definiera el carácter de Miguel Berthier.

—No es difícil,—contestó Fanny sonriendo.—Figúratos un idilio con ribetes de sátira, un cantor de madrigales que tocasse la trompeta del juicio final.

—De veras?—dijo el duque.—Entonces, ministrio.

—Si: estudiad al tigre y os encontraréis con que es cordero: sus exaltados discursos no son mas que canciones pastoriles.

—¿Cómo! así juzgais á las personas que os aman?—dijo Mr. de Chamarau.—Sí dice, lo que no es extraño, que Miguel Berthier está loco por vos.

—¿Quién dice eso?

—Todo el mundo.

—El mundo de que habláis es como esos periódicos pequeños que tienen diez mil colaboradores para hacer la crónica. Que se ocupa el mundo en saber dónde él va. Mr. Berthier me amaría con locura si fuera capaz de amar, pero la verdad es que es de los que no aman más que á sí mismos.

—Un egoísta?

—No. Un apasionado de sí propio.

—Díantre! —Sabeis, baronesa, que si vos

sabéis vencida á Miguel Berthier, la reci-

pción es muy clara!

—Qué decis!

—Que vos no le amais mucho, ó más clav-

ro, que no le amais nada.

—Yo!—dijo Mad. de Rive, sonriendo,—al contrario, me agrada mucho ese tribuno. Y en prueba de que le amo más de lo que os figurais, y si vos consentís en ayudarme,

## LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

que de Sexto, en su laudable propósito de aplicar á nuestro suelo los adelantos que el progreso nos ofrece, en su última reunión acordó el nombramiento de una comisión que pase á reconocer la finca llamada de los Meaques, contigua á la Casa de Camp. Al efecto el señor Becerra, vicepresidente de la sociedad y presidente de la comisión nombrada acompañado de los individuos de la misma Sres. D. Agustín Pascual, Torres Muñoz de Luna, marqués de Remisa, Casabona profesor de la escuela de Agricultura y el Sr. Malingre, han llevado ayer á cabo su cometido examinando minuciosamente las condiciones de aquella posesión para el noble fin que la sociedad se propone.

Mañana permanecerá cerrado el museo de Pinturas con motivo de la revisión militar.

Esta mañana ha circulado el rumor de encontrarse Su Santidad en gravísimo estado de salud.

Efectivamente: sin que revista la gravedad anunciada, el Padre Santo se encuentra muy molestado, y los médicos aseguran que avanzando el padecimiento de la gata, están contados los días del santo sucesor de San Pedro.

El Sr. D. Rafael Sáinz, de Valencia, ha presentado al ministro de la Gobernación un proyecto para extinguir rápidamente la indigencia de las capitales por medio de la beneficencia municipal.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Boulogne-sur-Mer, 23.

Hoy dieron excelentes resultados el ensayo del teléfono realizado entre Inglaterra y Francia, habiéndose cambiado algunas conversaciones de una á otra costa del Canal de la Mancha, validándose de bocinas sónicas imantadas ligadas á un hilo metálico.

Bucharest, 23.

El principado de Servia ha declarado la guerra á Turquía. Sus tropas, que están en la frontera, la repasarán inmediatamente, entrando en territorio turco.

Londres, 24.

Confirmase que existen negociaciones entre los gabinetes de Bélgica y Berlín, que tienen por objeto garantizar la independencia de Bélgica, pero reconociendo el protectorado de Alemania. Los periódicos ingleses, al ocuparse de esta eventualidad, se manifiestan muy resentidos por la política del príncipe de Bismarck.

París, 24.

El nuevo presidente del Consejo y ministro de la Guerra, procede del partido legitimista, así como Welche, ministro del Interior, es bonapartista. Los nombres de los nuevos ministros han sido recibidos con bastante prevención por la prensa y por los republicanos, y se cree que la izquierda expresará su desagrado esta tarde al presentarse aquellos á la Cámara, promoviendo una agitada discusión.—Centro telegráfico.

Paris, 24.

Se espera para hoy una sesión interesante en la Cámara de los diputados. En las izquierdas parece prevalecer la idea de negar los presupuestos al nuevo gabinete.

Se ha iniciado también el proyecto de votar solo algunos capítulos de estos, y dejar de aprobar otros; pero no es probable que prevalezca.

Viena, 23.

Los despachos de Constantinopla dicen que el ejército de Soliman-bajá ha hecho algunos movimientos ofensivos, librándose pequeños combates con las avanzadas rusas.

Chiefket-bajá ha caído en desgracia y ha sido llamado á Constantinopla.

Paris, 24.

Se anuncian las dimisiones de un gran número de prefectos.

Se cree que la mayor parte de ellas no serán admitidas.

Paris, 24.

El Diario Oficial publica hoy los decretos nombrando el nuevo ministerio, en la forma anunciada ayer por esta Agencia.

Londres, 24.

El periódico el Standard, en su número de hoy, publica un telegrama fechado el 22 en Giurgo confirmando la noticia de que el cuartel general ruso, previendo la inmediata rendición de Plewena, ha pedido á toda prisa 70000 sacos de pan destinados á los prisioneros que se harán.

Los turcos están tan escasos de vivres, que faltándoles auxilios, como es casi seguro que sucede, se verán obligados á capitular antes de diez días.—Fabra.

En el juzgado de la Latina ha tenido lugar la vista de la causa seguida contra José Rodríguez, por homicidio de Casiano Martín, cuyo hecho se verificó el 25 de febrero en el pueblo de Toledo. El promotor fiscal ha pedido 15 años de reclusión para el procesado, y el abogado Sr. Jimeno Azcarate la absolución libre.

Este tarde han conferenciado con el presidente del Consejo de ministros, los ministros de Hacienda, de Gracia y Justicia, de Marina, de la Guerra y el subsecretario del ministerio de Ultramar.

El señor ministro de Ultramar seguía esta tarde aliviado de su indisposición, pudiendo abandonar el lecho algunas horas; pero hasta el lunes ó el martes no podrá asistir á su despacho.

Se ha concedido licencia para viajar por los Estados Unidos al brigadier de ejército D. Francisco Castellvi.

Ayer se constituyó en Alava la diputación provincial recientemente nombrada, compuesta de personas de posición y

arraigo en el país, habiendo asistido á las reuniones previas la mayor parte de los individuos que componían la antigua diputación foral.

Hoy por la mañana han llegado á Madrid las fuerzas de los cantones que han de concurrir á la parada de mañana.

Ha sido nombrado comandante general de la tercera divi del ejército de Cataluña, el mariscal de campo D. Joaquín Sánchez del Castillo.

El marqués de Salamanca ha tenido hoy una larga conferencia con el presidente del Consejo de ministros.

Han sido destinados al distrito de las provincias Vascongadas y á Canarias respectivamente, el comisario de guerra de primera clase D. Francisco Sanz Cruzado, y el de segunda D. Juan de Santiago Iriarte.

En la academia Médico Quirúrgica es pañola quedaron enteacochos elegidos: D. Manuel María José de Galdo, presidente; D. Bonifacio Montejo y Ferran, vicepresidente; Sres. Ustariz y Miguel de Veguri, secretarios; y los señores Escríban, Oliván y Gestá, tesorero; centador y bibliotecario, respectivamente. Las secciones quedaron constituidas: la de medicina, por los señores Cortez, Montes, Marian y Abayta; la de cirugía, por los Sres. Encinas, Castro, Tarradas y Barón; la de ciencias naturales, por los Sres. Diez, Gómez, Gracis y María y Sanchez; la de histología, por los Sres. Beste, Asuero, Saez y Bon; y para constituir la comisión permanente de asuntos profesionales, los Sres. Alarcón, Ruiz Jiménez, Salazar, Blasa, Pujido y Bengoa.

En virtud de las gestiones practicadas por la comisión del colegio de Agentes de negocios y de los acuerdos de la dirección de Contribuciones y administración económica, van á ser incluidos como tales agentes para el pago de sus cuotas, diferentes individuos que venían trabajando sin llenar aquel requisito.

### EDICIÓN DE LA NOCHE DE HOY 24 DE NOVIEMBRE.

Esta mañana á las diez se ha verificado el entierro del teniente general don Víctor Sierra.

El cadáver iba colocado en una preciosa caja, que conducía un lujo carro fúnebre arrastrado por cuatro caballos empenachados.

De la caja pendían seis cintas que han sido llevadas desde la casa mortuoria hasta el cementerio, por los generales Orozco y Blanco, por el Sr. Puig, por un coronel de infantería, por un teniente coronel de artillería, en representación de sus armas respectivas, y por el capitán graduado teniente de caballería Sr. Moreno, ayudante del señor ministro de la Guerra y en representación de éste.

Formaba el cortejo fúnebre un crecidísimo número de carruajes, que conducían á varios generales y brigadiers y comisiones de todos los cuerpos de la guarnición.

Re un día á otro llegarán á Madrid el presidente, vicepresidente y comisionados de la diputación de Vizcaya, para tratar con el gobierno del asunto de la tributación de aquellas provincias.

Ha sido repuesto en su destino de jefe de orden público de la provincia de Navarra D. Francisco Diaz Ruz; trasladado a Guipúzcoa D. Baltasar Clarademunt, que estaba en Lérida; y a Lérida D. Felipe de Núñez, que estaba en Pamplona.

Esta mañana han llegado á Madrid por la línea del Norte los marqueses de Nájera y demás personas que salieron á esperar en el Escorial los restos del conde de Girona.

Esta tarde á la una ha sido detenida una mujer en la calle de Toledo, en completo estado de embriaguez, hasta extremo, que hubo necesidad de conducirla desde dicha calle á la preventión del distrito en un carro de mano.

Al pasar por el Instituto de San Isidro, los estudiantes que estaban á la parte del edificio se incorporaron á la comitiva, prorrumpiendo en desafadoras voces, y siguieron á la embriagada hasta la preventión de la calle del Rollo.

El teniente alcalde del distrito de la Audiencia ha tomado como medida general la de imponer siete días de suspensión de empleo y sueldo á los serenos de su distrito en cuya demarcación ocurrían de noche robos y otros hechos que supongan poca vigilancia.

Esta tarde se ha reunido en pleno extraordinario el consejo de Estado, para terminar la discusión del reglamento de policía. Hasta el próximo pleno no se discutirá la ley provincial y municipal de Puerto-Rico.

Los señores ministro de Fomento y director general de Obras públicas, han visitado esta tarde las obras de la Biblioteca y Museos nacionales, quedando muy satisfechos de la celosía con que se llevan á cabo, dictando órdenes para que, como ha ofrecido el arquitecto, queden terminadas las obras de la verja en la próxima semana.

Son muchos los consejeros del supremo de Guerra y Marina que han manifestado su resolución de no seguir la conducta de los compañeros que dimisan, con motivo de las reales órdenes publicadas recientemente en la Gaceta.

Ha sido alcanzada y batida por la guardia civil en Sierros, pueblo de la pro-

vincia de Huesca, una partida de contrabandistas, capturando cinco de sus individuos y produciendo en la refriega la muerte de otro.

Hoy se ha estado adornando el pabellón del ministerio de la Guerra, desde el cual han de presenciar la princesa de Asturias y sus augustas hermanas la gran parada de mañana.

También se ha comenzado á colocar detrás de la verja de aquél departamento un estenso tablado, para los invitados.

El Ateneo literario de Madrid se reúne mañana domingo á las diez de la misma en el aula n.º 7 de la Universidad para elegir la junta directiva y aprobar el reglamento.

El lunes, á las nueve de la noche, se reunirá la comisión de baños del consejo de Sanidad, para tratar asuntos de su instituto.

Esta noche á las nueve celebra junta la primera sección del consejo de Sanidad, para ocuparse, entre otros asuntos, del aceite de olivas adulterado con el de semillas.

Ha sido internado en Portugal el subditto francés D. Pedro María Sagajá.

En Guárrate (Zamora) el padre de un niño ha participado al maestro de la escuela de instrucción primaria, que no castigó á su hijo porque no va á misa, y que no piensa mandarle; con otras frases quizás depresivas para el maestro de escuela, quien ha consultado al alcalde si procedía la expulsión del niño de la escuela católica.

Se ha conferido el mando del sañero Coccodrilo al teniente de navío de primera clase D. Manuel Mac-Crohon, y el del cañonero Nervion al de segunda clase D. Rafael Rodríguez Vera.

El martes próximo llevará á la firma de S. M. el rey, el ministro de Marina, varios decretos de carácter personal.

Se ha conferido el mando del vapor Vigilante, al teniente de navío de primera clase D. Luis Izquierdo y Pozo, jefe del gabinete del señor ministro de Marina. El indicado para reemplazarlo en este cargo es, según nuestros informes, el de igual graduación D. Manuel Baldassan Topete.

LA CORRESPONDENCIA fué el primer periódico en anunciar que el señor marqués de Orozco pensaba crear una junta de pensiones civiles, con objeto de eliminar de la dirección de la Deuda la Junta de clases pasivas, y añadió que probablemente sería presidente nato de dicha junta el ministro decano del tribunal de Cuentas.

Hoy podemos ampliar la noticia, diciendo que el martes próximo llevará el Sr. Orozco á la firma del rey el decreto creando dicha junta y que ya están designadas las personas que han de componerla.

Oportunamente daremos á conocer los términos del decreto y los nombres de los individuos de la nueva junta de pensiones civiles.

Hoy se ha constituido la junta provincial del censo, bajo la presidencia del gobernador de la provincia y la vicepresidencia del Sr. Galdo.

La junta se reunirá el martes por la noche para elegir las sub-comisiones de distrito.

S. M. el rey que ayer convidió á su mesa á los primeros y segundos jefes de los cuerpos de artillería e ingenieros que tomaron parte en las maniobras que presenció S. M., y que parecen dispensar á aquel honor á los jefes de los otros cuerpos del ejército, que tomen parte también en las sucesivas maniobras, no ha olvidado á las clases de tropa, disponiendo que de su bolsillo particular se les dé un extraordinario.

En virtud de hallarse ya muy adelantadas las obras de palacio, ha disminuido el número de trabajadores, entre ellos varios marmolistas.

Dice un periódico:

El señor ministro de Hacienda ha hecho ayer una importante consulta á la dirección general del Tesoro, que tiene directa relación con la Deuda flotante.

El Sr. Orozco no ha hecho semejante consulta.

El desgraciado que se arrojó en la mañana del jueves último por el viaducto de la calle de Segovia, de cuyo suceso nos ocupamos oportunamente, era diamantista y trabajaba desde hace treinta años para la casa de los señores Mellero hermanos.

El dia anterior entregó el infeliz Luis su cuantiosa alhaja tenía en su poder pertenecientes á varios parroquianos, algunas de ellas sin componer. Es, por consiguiente, falso, todo cuanto se ha dicho acerca de que la causa de su fatal determinación ha sido la pérdida de algunas alhajas que no eran suyas.

Por la presidencia del Consejo de ministros se ha invitado al cuerpo diplomático extranjero para presenciar mañana el desfile de las tropas que asistirán á la revista militar, desde los balcones del palacio de la calle de Alcalá.

Esta tarde, como de costumbre los sábados, ha asistido la corte á la salva de Atocha.

El lunes firmará S. M. un decreto creando una plaza de inspección de aduanas en la isla de Cuba.

El embajador marroquí ha conferenciado esta tarde con el ministro de Ex-

tado sobre asuntos que tienden á afianzar y estrechar los vínculos de amistad que existen entre el imperio marroquí y España.

Ha llegado á Madrid la estafeta general del ministerio de Estado con pleites de interés de las potencias del Norte.

Noticias de Manila, fecha 16 de este mes, no acusan novedad particular en aquel archipiélago.

Para 18 plazas que hay vacantes de cadetes de infantería de marina, se han presentado 103 aspirantes.

Hemos procurado informarnos de lo que pudiera haber de cierto acerca de un conflicto, que según dice un periódico, ha surgido entre el ministro de Marina y la junta superior consultiva de la Armada, y con datos autorizados podemos asegurar que no han existido tales diferencias y menos aun por el motivo que supone el colega de haberse aumentado con tres vocales aquella corporación, lo cual es completamente incorrecto.

Han sido ascendidos á los inmediatos empleos superiores, el teniente de navío de primera clase D. José Gomez, el teniente de navío de segunda clase D. José de la Puente y el alférez de navío don Tomás Azcarate y Méndez.

Esta noche celebra junta general extraordinaria el círculo de la Unión mercantil para tratar de la amortización de la deuda.

Según un periódico, hoy debían recibirse en Madrid noticias de alguna importancia de la provincia de Vizcaya relatives á la diputación foral de Bilbao. Hasta hora en que escribimos estas líneas, no se han recibido en los centros oficiales tales noticias, ni se esperan contrarias á lo dispuesto por el gobierno de S. M. en sus distintas disposiciones acerca del cumplimiento de la ley de 21 de julio.

Las noticias oficiales que se tienen de Bilbao, son que ha sido allí bien recibida la real orden del 13 del corriente.

El redactor de la Epoch Sr. Fernandez y González (D. Modesto) ha visitado al señor ministro de Hacienda, con quien ha celebrado una conferencia.

Esta noche asistirá S. A. R. la princesa de Asturias al teatro de la Ópera.

El ministro de Alemania ha conferenciado esta tarde con el ministro de Estado sobre asuntos pendientes de resolución entre ambos países.

Ha sido autorizado para regresar á España el ex-brigadier carlista, jefe de estado mayor que fué de Dorregaray, D. Antonio Oliver.

Los 17 prisioneros que, según digimos ayer, habían llegado á Cádiz procedentes de la isla de Cuba, y que provisionalmente fueron encerrados en el castillo de Santa Catalina, han sido trasladados á Ceuta.

En cuanto al llamado presidente de la república cubana y su titulado ministro, serán destinados á una de las plazas fuertes de Cataluña.

SE VENDE UNA VICTORIA  
Cenganchada, por 4000 rs. Medio  
dibujado, 23, portería.

PRESTAMOS SOBRE PAPEL  
Pletas del Monte y efectos con-  
venientes. Montaña, 41.

ARMARIOS-LIBRERIAS O  
para cualquier uso magnifi-  
cos.—Se venden, Cañizares, 3,  
duplicado, 2.º izquierda.

AGUA DE COLONIA IMPERIAL, preparada por Mr. Thie-  
jay, químico de París. Frescos  
de 6, 12, 22, 34, 40 y 80 rs. Cuarto  
filo 10 rs.—Único depósito en  
España, perfumería Inglesa,  
Carrera de San Jerónimo, 3.

PARTOS.

La matrona con 18 años de  
experiencia en esta profesión, que  
vive sola, Molino de Viento, 21,  
principal; tiene habitaciones  
reservadas y asiste a domicilio;  
precios arreglados.

CASA EN VENTA.

Se vende una nueva en la calle  
de las Virtudes (Chamberí),  
señalada con los números 1 y 2,  
frente a la fundición de Bon-  
aplata, y por urgir su venta se  
daría en 31000 rs., último precio;  
esta libre de toda carga y es  
susceptible de mejoras. En el  
núm. 4 de la misma calle informar-

COMPANIA DE LOS FERRO-  
CARRILES de Madrid a Zaragoza  
y a Alcoy.—Anuncio.—Necesita-  
rindo esta compañía proveer  
de 40000 kilogramos de aguarrás  
de buena calidad, se anuncia  
al público, a fin de que las per-  
sonas que gustan presentar pro-  
posición para este suministro lo  
efectúen hasta el 15 de diciem-  
bre próximo inclusive, en plie-  
go cerrado y sellado, expresan-  
do en el sobre:

Mr. Director de la compa-  
ñía de los ferrocarriles de Madrid  
a Zaragoza y a Alcoy.—Estación  
de Atocha, Madrid.—Pro-  
posición para suministro de  
aguarrás.

El pliego de condiciones cor-  
respondiente estará de mani-  
festo en las oficinas de la direc-  
ción, sitas en el edificio principal  
de dicha estación de Atocha.

Es condición indispensable  
que toda proposición acom-  
pañase la suma de 500 rva., as-  
í como una muestra en frasco  
rotulado y sellado, del aguarrás  
que se ofrezca. Dicha suma se  
entregará en la caja Central, y  
el justificante de hallarse hecho  
el depósito, se unirá por el in-  
terés a la proposición antes  
de ser entregada en las referi-  
das oficinas de la dirección.

La compañía se reserva el de-  
recho de aceptar la proposición  
que juzgue más ventajosa, as-  
í como también desestimárlas to-  
tally de no concebirlas admisibles.

Madrid 22 de noviembre de  
1877.—El director, C. S. Mon-  
tesino.

HUESPEDES 7 Rs. DOS COMI-  
DAS, chocolate y postres. San  
Juan, 23, pral.

DEPILOS DE 7 Rs. EN ADE-  
LANTE. Esparteros, 28, 8.º

VENTA DE UN PIANO VER-  
tical y otro de mesa. Pelayo,  
núm. 71, bajo.

ESPOZ Y MINA, 9.

Pielles finas para abrigos y  
adornos, mantas para carroajes.  
Surtidio en plumeros de limpiar.

ICARIDAD II

La suplica una pobre señora  
con seis hijos pequeños, desme-  
diadas de necesidad. Viva Arc-  
obispo de Santa María, 83, entr.

DE BALDE

los catálogos de la elegante y  
barata edición Peters. Pablo

Martín, editor. Correo, 4, Ma-  
drid.

GANGA.

Muy barato, se venden 45 va-  
ras damasco color habana o  
tobie ancho. Visitación, 18, 2.º

CASA PARTICULAR

En gran sitio, y propio para  
un comisionista ó agente es-  
tranjero, se cede un despacho  
elegante con habitación ó sin  
ella. Fuencarral, 6, litografía  
de la Corte.

MODAS PARA SEÑORAS.—

Últimos modelos de París en  
abrigos, túnica y faldas; hay  
oficina de corte y prueba y ha-  
cen falta buenas oficinas. Ma-  
der, 23 y 23 principal.

TENEDURÍA DE LIBROS

Se encolla prácticamente por  
partida doble. Costanilla de los  
Aragos, 4, 2.º derecha.

SOLAR MUY BARATO EN EL  
Mejor sitio del barrio de Sa-  
lamanca. Reina, 22, 3.º izquierda.

SE ALQUILA UNA ELEGAN-  
te berlina. Barrio de Salaman-  
ca, Villamagna, 4.

PIANOS DE ALQUILER. AL-  
Praetorius, Atocha, 30.

SE CEDE EN PRECIO MODICO  
Suna cacharrería. Calle de Ber-  
tano, 20.

SE EDEN DOS GABINETES.  
San Onofre, 8, 2.º

ACITE A 60 Rs.—AL COM-  
ún barato. Santiago, 6 y 8.

LA ESPERANZA.

En este establecimiento se ha  
recibido una nueva remesa de  
tricos y matelas, última no-  
vedad para abrigos de señora.  
También hay un gran surtido  
en emboscos de todas clases para  
capa desde 12 rs. en adelante.

19, Plaza Mayor, 19.

SE ALQUILA POR SEIS ME-  
SES, a mitad de precio, una fa-  
brica de harinas de tres empre-  
ndes y una fábrica de pan en las  
ventas del Espíritu Santo, pose-  
sión del Sr. Nogués. Para más  
pormenores, en su gabinete  
Puerta del Sol 6.

DOLOR DE MUELAS.

Se cura en el acto con la Tira-  
tura Anestésica del dentista Llo-  
rente.

Precio 8 rs., casa del autor.  
Montería, 20; Cuevas, Fuencarral,  
22; Simon, Carretas, 22; Gar-  
cera, Príncipe, 18; Lomana, Al-  
calá, 8; Blanco, Concepción Co-  
rónica, 24.

LASES PASIVAS.

Emplados facultativos y de  
ferro-carriles del Norte. Dinero  
sobre sus sueldos. Fomento, 17,  
segundo. No se cobra comisión  
de ninguna clase.

NOMAS CALVAS.—Gran des-  
embolso. Paraliza la caída  
Informes y pruebas gratis.  
Mallorcas, rue Rivoli, 118. Paris.

CHOUGRROUTE

A 3 REALES LIBRA.  
Prast, Aranal, núm. 8.

AMA PARA CASA DE LOS  
padres. Tres Cruces, 4, pral.,  
pasaje de Mungo.

SE TRASPASA UN ALMACÉN  
de vinos bien situado y acre-  
ditado. Informarán, calle de San  
Roque, 8, 2.º izquierda.

DERDILIO DEL DIA 10 DEL AC-  
TUAL, entre la calle de Car-  
vantes y la plaza de las Cortes:  
un tarjetero de cabritilla negra  
con la letra B en plata, y contiene-  
niendo tarjetas, al que le lleva-  
rá la embajada de Inglaterra.  
Torrijas, 8, se le dará un hallazgo.

CASA PARTICULAR. SE CE-  
DE. Gabinete y alacena para un  
caballero estable. Jacometrezo  
núm. 46, entr. izquierda.

VIAJANTE. SE NECE-  
SITA uno activo, para encargarse de la  
venta de artículos de una acreditada casa. Como quiera que el  
que trae a sueldo es de crecido importe, es indispensable  
que la persona que se solicite, adónde sea de tener buenas  
referencias, pueda dejar como  
garantía 5000 pesetas efectivas.  
No se admitirá ninguna proposición fuera de estas condiciones.  
Alcalá, 18, 2.º, Trafalgar.

URRONES DE NIJONA Y PE-  
Ladillas de Alcoy, del conocido  
y acreditado Luis Mira, pro-  
veedor de la real casa y pre-  
miado en la última exposición  
nacional de Madrid. Carrera de  
San Jerónimo, núm. 19.

SIN COMPETENCIA

en la colocación de dentaduras  
inquebrantables de presión de  
oro caoutchouc rosa. 6/1000 rs.  
Se hace esta considerando  
de más de un 30 por 100 con  
el fin de dar a conocer al público  
este nuevo sistema ANGLO-  
AMERICANO, reformado por el  
doctor en cirugía dental señor  
Nogués. Dentaduras completas  
leide 500 rs. en adelante; dientes  
desde 20 id. Puerta del Sol  
núm. 6, principales. Exposición  
permanente en el portal.

REUMA.

Su pronto y radical curación  
con el Balsamo antireumático  
de Surinam, medicamento hace  
tiempo comprobado en diferen-  
tes y numerosos casos de padecimien-  
tos crónicos y agudos, articulares ó musculares. DE-  
POSITOS: Central, Madrid, Me-  
són de Paredes, 23. Farmacia de  
Villorán y además en las de San-  
chez Ocaña, Atocha, 28; Escolar,  
plaza del Angel, 3; Justo Pe-  
dro, 4; Hernández, Mayor, 27 y  
29; L. Garrido, Hontalosa, 17;  
Carrión, Abada, 4 y 6; Trespa-  
derne, plaza de Cebrián, 3;  
García, Príncipe, 13; Fr. Bor-  
rell, Puerta del Sol, 7, 7 y 9;  
draguetería de Losarcos, Corre-  
dores de San Pablo, 14; Provincias  
Almagro, E. Guzman; Avila, se-  
ñor Castro, Mercado Grande;  
Alcalá, R. Hernández, Mayor,  
24; Badajoz, Camacho, plaz-  
a de San Juan; Barcelona, Mar-  
qués, Hospital, número 18;  
Burgos, Foronda, Plaza Mayor;  
Coruña, Villar, Acebedo, 32; Ca-  
ravaca (Murcia), Rodríguez  
Ciudad Real, Salou, Cuchillita,  
1; Guadalajara, Almazán;  
León, Merino e hijo, plaza de  
la Catedral; Lérida, Abadal,  
plaza de la Constitución, 13;  
Palencia, Fuentes, Mayor, 14;  
Gijón (Asturias), Rodríguez  
Pérez; Santander, Vega  
plaza Vieja, 4; Sevilla, Delga-  
do, Tetuan, 26; San Sebastián  
Usabiaga, plaza de Guipúzcoa;  
Tarragona, Mir Cos de Don  
Toledo, Duque, Plaza, 3; Va-  
lencia, Costas, Sombrerería, 1;  
Valladolid, Bellegin, hijo, An-  
gustias, núm. 56.

32 RS. PAR DE ANTEOJOS CRISTAL

LEGITIMO DE ROCA Y G. ANTICIPADOS, POR J. DUBOSC.

1000 rs. a quien pruebe que no es natural. — Primeras noveda-  
des en bisutería de oro. — 100000 de objetos variados, aderezos,  
pendientes para luto con ganchos de oro y plata. — Adornos para  
cabeza, de gran lujo, y peinetas.

DIAMANTES AMERICANOS. — ARENAL, 18 y 21.

El mismo surtido en la sucursal en Bilbao, Correo, 28.

DEVOCIONARIOS.

Librería de Sanchez Rubio, calle de Carretas, 31, casa especial

a todo clase de encuadernaciones y gran lujo.

LICOR DE BREAS.

Preparación de grandes resultados en los padecimientos del

estómago, y sobre todo en los catarras de la vejiga.

Frascos a 4, 7 y 10 rs. Botica de Sanchez Ocaña, Atocha, 38.

ESPECIALES FARMACÉUTICAS.

Todos las legítimas conocidas nacionales y extranjeras si-  
talladas en la farmacia de R. Hernandez, Mayor, 27 y 29, Madrid.

AGUA CIRCASIANA

DE P. P. HERRINGS Y COMPAÑIA.

Usada por todas las familias reales nobles de Europa.

Recibe los cabelllos blancos al color natural, ruivo, castaño, y

negro. Depósito en Madrid, farmacia de D. Vicente Saiz en el

Pez, número 9.

FUERON SURTIDOS

por el Sr. Fernandez Izquierdo, Pentejós, 6, y en las pri-  
meras farmacias de Madrid y de provincias.

EMPRESA UNIVERSAL DE NEGOCIOS.

OLIVO, 10, PRINCIPAL IZQUIERDA, MADRID.

Se remiten reglamentos a todas las poblaciones europeas, a

los diversos asuntos y negocios que abrazan estas oficinas. La

correspondencia al director de la empresa, acompañando

los correspondientes. Horas de despacho de 11 a 4.

INTERESANTE.

Se reciben diariamente los di-  
fíctimes surtidos de alfombras i

tales del extranjero, y a precios

de competencia; alfombras pa-  
ra las habitaciones en varia de-  
signo, desde 2 rs. varía en ade-  
lante; preciosas alfombras mo-  
dernas, a 6 rs. en colores nove-  
dad. Depósito de bayetas y ta-  
petes para camillas, último no-  
vedad. Mantel, 16, acera del Cor-  
redor y dos puertas más arriba de

la Infantil.

INTERESANTE.

El conocido y acreditado cal-  
tago que ha vendido la buti-  
faria catalana y los parroquiales en

las calles de Alcalá y de la Mon-  
tera, parte de sus parroquiales

que ahora tiene su despacho en la calle del Arcos n.º 1.

Asimismo avisa el propietario

que deje sorprender por varias

expedientas de butifaria, que

confunden los géneros catala-  
nes, y la prueba es bien clara.

Con solo echarla que se vende

en este despacho con toda la

luminosidad, y se verá la gran dife-  
rencia, tanto por su vista como

por el exquisito gusto, de cuan-  
tas se venden hoy en Madrid.

INTERESANTE.

El conocido y acreditado cal-  
tago que ha vendido la buti-  
faria catalana y los parroquiales en

las calles de Alcalá y de la Mon-  
tera, parte de sus parroquiales